

Des nouvelles de l'AFIP



De la graine à la laine... de chanvre

Les 25 et 26 septembre derniers, une quinzaine d'adhérents de l'association nationale des Chanvriers en Circuits Courts (C3), animée par l'AFIP, se sont rejoints dans la Sarthe. Une visite de plusieurs parcelles d'essai de semences de chanvre était programmée en collaboration avec la Fédération nationale des producteurs de chanvre (FNPC). C'était l'occasion pour les producteurs de chanvre fermier de C3 de se retrouver et de comprendre comment les semences et les variétés de chanvre qu'ils utilisent sont sélectionnées, certifiées et testées. Au préalable, les adhérents de C3, agriculteurs et artisans, accompagnés par leur animateurs locaux (Civam 44, Alter'Energies) s'étaient réunis afin de plancher collectivement sur les problématiques qui les touchent en région et qui les pré-



occupent actuellement à l'échelle nationale (normalisation des matériaux, filière industrielle de chanvre...). Dans les mois à venir, la démarche de caractérisation et d'auto-certification des produits issus de leur travail, sera finalisée, grâce notamment à l'embauche d'un animateur national. L'objectif est de garantir, à la fois, la qualité et la sûreté de leurs produits auprès de leurs clients (particuliers, artisans, col-

lectivités), de faire (re)connaître leurs savoir-faire, de la plantation de la graine à la commercialisation de matériaux pour l'éco-construction (chênevotte, laine...), en passant par la transformation du chanvre, et enfin de porter collectivement et à l'échelle nationale leur voix pour les circuits courts et l'éco-construction.

Plus d'infos : Afipar - 05 49 29 15 96 - eleonore-afipar@orange.fr